

PATRIA CHICA

DIRECTOR

Julio Baldomero Muñoz
ESPAÑITA

SUSCRIPCIÓN

Córdoba un mes . . . 1'50 pta.
Provincia, trimestre . . . 3'50 .
Extranjero, medio siglo 1.200'35 .
Pago adelantado. (De eso nos encargamos nosotros).

SEDE SOCIAL

San Alvaro, 17 - 2.º
(¡Encima de la Tipografía
"Juanito"!)

¿Ven ustedes? ¡No han entrado los constitucionalistas en el poder por no ondularse el pelo, perfumándose el propio tiempo, con **LA GARZONA**, la loción más científica conocida! ¡Y por no fumar don Salvador Muñoz Pérez los riquísimos habanos **ROMEO Y JULIETA**

De nuestro concurso de coplas



Por el filo de una "espá"
se paseaba una tierra;
por mucho que corte un filo
más corta una mala lengua
si no le cosen "er pico"

¡No, todavía no! Aún tiene que llegar PATRIA CHICA al número 648, por lo menos, para dejar de publicarse. ¿Qué se crefan ustedes?

¡NO LO PIENSE MÁS!

El porvenir de los hijos! Y la tranquilidad de la familia

lo conseguirá usted llevando sus ahorros al



Acójase a su sección de **AHORROS** y tendrá resuelto
el gran problema económico para lo porvenir.

Interés del 4 % para imposiciones hasta de 10,000 pesetas.

Acuda siempre al

Banco Español de Crédito

Sucursal de Córdoba

CLAUDIO MARCELO, 21 y 23

(Edificio propio)

PATRIA CHICA

REVISTA GRÁFICA, EUTRAPÉLICA Y APABULLANTE

DIRECTOR
ADMINISTRADOR
REDACTOR-JEFE
REDACTOR "2"
CACET ALBERO
PAJILLERO

Córdoba 28 de Febrero de 1931

Nueva etapa. N.º 279

ESPAÑITA

Aspiramos a que el espíritu de Rabelais presida todos nuestros escritos. Queremos demoler con la risa en los labios y con la ironía por arma, que no hay nada tan desconcertador y tan eficaz para la beocia, como la carcajada y la eutrapelia...
Tito Livio el Tuerto



—¿Has visto Adlakem?

—¿Qué, Caíman?

—Lo de la permanente!

—¡Sí, ha muerto el rey

—¡Pues viva el rey!

—¡Una cosa parecida!

—¡Se destituyó a la permanente municipal!

—¡Y el municipio elogió a la misma!

—¡Casi, casi!

—¡Con el resfuerzo de Diógenes!

—¡Que ya es resfuerzo!

—¡Y con el apoyo de Luque Casares!

—¡Que ya es apoyo!

—¡Y la colaboración de Delgado Alvarez!

—¡Que ya es colaboración!



COPLAS
DE
CIEGO

¡Al que le di, que perdona!

I

Está de moda *abstenerse*;
por eso me he de *abstener*
de que salga complacido
de casa ningún *inglés*...

II

¡Que cobre si les parece,
en el *bloqueo* de cemento,
que soy constitucional
y por ahora me *abstengo*!.

III

Los alcaldes de real orden
están quedando cesantes;
¡vaya arraigo que tenían
en sus pueblos los tunantes!.

IV

Pudiéramos de esto hacer
censuras o elogios varios;
pero como hay que *abstenerse*
me *abstengo* de comentarios...

V

Los candidatos pregonan
que están los pueblos por ellos;
y yo digo que al revés;
que están ellos por los pueblos...

VI

Como no hay nadie que haga
el dialogo electoral,
ya sabemos los que aquí
al cabo habrán de triunfar...

VII

¡No señor, no se relama
de gusto, no es por usted;
aquello ya se acabó
y si no, lo va usted a ver!.

VIII

¿Los diputados seguros?
En un cantar los diré:
Perico el de los Palotes
y si no lo verá usted.

Vidente IV.

"Le Mutual Latina"

Sociedad de ahorro. Consti-
tución de dotes. Pensiones
para la vejez

GRAN CAPITAN, 26

D. Juan Ramirez Castuera

PROCURADOR

Portería de Sta. Clara, 2

Librería de Eugenio G.^a Nieto

Antigua Casa de Gacto
Artículos de escritorio, Ob-
jetos de dibujo, Material de
enseñanza. - Papelería

Librería, 7 CORDOBA

Carbonell y C. S. en C.

CASA CENTRAL EN CORDOBA

Fundada en 1866

Teléfono 1156

Fábrica de Aceites finos y refinación.—Bodegas de vinos finos, de Montilla y los Moriles.—Fábrica de Harinas sistema Austro-Húngaro, Daverlo y Bulher —Almacén de Maderas de Flandes, Austria y América.—
Fábrica de Fideos y pastas para sopa.

Compra-venta de Cereales y legumbres

SUCURSAL DE SEVILLA.—Grandes Almacenes de Maderas de Flandes, Austria y América.—Fábrica de Aserrar.—Aceitunas.—Compra-venta de Cereales.

SUCURSAL EN MELILLA.—Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes Almacenes de Madera de Flandes, Austria y Hungría.—Fábrica de Aserrar y Labrar.—Aceites de Oliva, Jabón, Vino, Alcohol, Harinas, Azúcar, Hierros, Cementos, etc., etc.

Aguilar de la Frontera, Jaen, Castro del Río, Baena y Pinos Puente

Grandes Fábricas de Aceites de Orujo
Sulfuro de carbonos, jabones.

Reportajes a contrapelo

El partido constitucionalista cordobés
pierde dos poderosos puntales

¡Se queda sin vajilla y sin vino!

Una noticia espeluznante.— ¡Pobre Sánchez-Guerra!— ¡Adiós partido constitucional!— ¿Qué hará ahora don Salvador?— En busca de los «trifunus melancólicos». — Uno, en el «ragón de primera». — Otro, limpiando ollas meladas.— «Yo parlamentario? ¡Tabernero y del campo de la Verdad!».— «¿A mi me deja usted de pegos y pegoletas?».— El partido constitucional, ha perdido su matiz parlamentario.— ¿Dónde caerán ahora Pepe y Luis?— ¡Ah! Se harán del bloque.— Nuestro más sentido pésame al partido constitucional, a don José Sánchez Guerra y a don Salvador Muñoz, su Profeta.

Cuando en *El Defensor de Córdoba* dado al cultivo de la política local leímos la noticia, lo primero que se nos ocurrió exclamar fué: «Pobre Sánchez-Guerra!»...

Así, tan democráticamente, tan sin miramientos ni calificativos hacia la personalidad insigne del glorioso español.

Los momentos no eran los más propicios para pararse en adjetivos. ¡Pobre mucha noticia la que nos ofrecía «mayor de los Aguileras!». ¡Pobre Sánchez Guerra!».

La fatalísima noticia decía así, escazta y lacónicamente, como el puñal herido de un acreditado asesino del puerto de Marsella:

«Los Concejales del actual Ayuntamiento don Luis Martínez Navarro y don José María Luque Casares, han

dejado de pertenecer al partido constitucional de Córdoba».

«¡Pobre Sánchez-Guerra!» tornamos a exclamar ante la hecatombe que columbrábamos para el partido constitucionalista cordobés ante la defección, *esquinazo* o *patada de Charlot* de los significados parlamentarios y constitucionalistas del Campo de la Verdad y del Arco Bajo (Cacharrería),

¿Pero sería posible aquello que nuestros ojos leían en la segunda plana del diario de la calle de Ambrosio Morales?

Y si era ¿cómo iba a subsistir en lo por venir el partido político acaudillado por el gran cordobés don Pepe I, y representado ya sin el *al alimén* del señor Alcalá, por el ilustre exgobernador civil de Valencia y acredita-

SOCIEDAD MINERA Y METALURGICA de PEÑARROYA

Carbones minerales de todas clases.— Abonos completos y primeras materias para los mismos.

Productos Químicos.— Sacos— Productos industriales.

do cosario de Adamúz don Salvador Muñoz?

Sin los dos miembros mencionados; sin la colaboración de los concejales automáticos (1); sin la ciencia política y el conocimiento que del arte de gobernar tienen los ciudadanos Martínez Navarro y Luque Casares, ¿era posible la existencia del novísimo y ya famoso partido constitucionalista?

¡De ninguna manera! No podía ni debía ser. Por eso, ante la evidencia de los hechos de nuevo, y ya emocionados del todo, volvimos a exclamar turulatos del todo: «¡Pobre Sánchez-Guerra!

Quisimos, empero, no dejarnos llevar de la primera impresión, no considerar cierta la noticia de *El Defensor*; y todo desolados, con la tragedia

(1) ¡Cuidado hermano cajista, con hacernos decir *automatas*!

entrándose en los tuétanos de nuestra osamenta, partimos veloces hacia cafés círculos y centros, en busca, no del *trifinus melancólicus* de Pérez Zúñiga, sino de la confirmación de la fatal y lacerante noticia...

«¡Pobre Sánchez-Guerra!» íbamos exclamando por el camino, a solas con nuestra desolación, como *ritornelo* de nuestros acuciamientos e inquietudes espirituales.

¿De iremos? se nos ocurrió preguntarnos, sintiéndonos un poco don Gabriel Bellido, por lo que al acatamiento de la antigua *fabla* se refiere.

Y como nos convenía responder que *en busca de los constitucionalistas* Luque Casares y Martínez Navarro, eso mismo hubimos de respondernos. ¿Para que proporcionarnos nuevas contrariedades no dándonos la razón a sí propios?

Partimos, pues, en busca de los

EXPOSICIÓN CONSTANTE...

¡Sensacional!

El mejor aparato de RADIO conocido hasta hoy

RADIOLA

Selectividad, Pureza.
Sonoridad admirable.

¡NINGUN APARATO COMO

RADIOLA!!

Pedido en esta Ossa y se os llevará a domicilio para que probéis sus maravillosos resultados.

e insuperable de instrumentos musicales de todas clases.

La Casa más importante de GRAMOLAS

AUTOPIANOS

FONÓGRAFOS

VIOLINES, FLAUTAS

DISCOS, ETC.

FELIPE JIMENEZ

PLAZA DE CÁNOVAS

(Bajos del edificio de Marín)

CORDOBA

JUAN ROMAGUERA MORA

Especialista en enfermedades de la garganta, oído y nariz

Horas de consulta: de UNA a SEIS de la tarde

SAN FELIPE núm. 5

CORDOBA

dos beneméritos cordobeses que en aquellos instantes compartían, usufructuándola por entero la actualidad ciudadana. Ellos nos descifrarían el gran enigma, dándonos amplios detalles de su actual actitud política, tan comentada por la ciudad califal.

Nuestra primera visita fué a «Ladradores» tienda donde expone sus grandes actividades cuando viene a Córdoba, el cónsul del Campo de la Verdad, señor Luís.

Allí estaba Martínez rodeado de indígenas y deslumbrante de sortijas, herraduras de brillantes, eslavos y hasta *pendantif*. Fulguraba estellos hasta por el último botón de la portafuella.

Tiraba a cartabón la raya de su peinado, brillábale el pelo como si hubiera empleado en él catorce botes de *La Garzona*, loción, que como todo el mundo sabe, perfuma y limpia el cabello cual ninguna otra.

El señor Luís se hacía sacar brillo por oncena vez a sus zapatos rojos mientras apoyadas las manos y el mentón en el bruñido puño de su bastón, tendía su mirada de aguila caudal por todo el amplio salón de ese que los cordobeses, irónicos y humanistas como nadie, han dado en llamar el *vagón de primera lleno de gente de tercera*.

¿Qué pensaba el señor Luís en aquellos momentos? ¡Chí lo sal. Tal vez en lo que acababa de hacer con el infeliz partido constitucionalista; quizá en que este año toca a los melónes ser de mejor calidad que fueron en el pasado; posiblemente en la *evaporación* de alguna representación alcoholera..

¡Cualquiera penetraba en las inextricables cavernas de la organización craneana del bodeguero famoso del no menos célebre *Meloneiro!*

Ya limpios los zapatos y en posi-



GRAN CARNICERIA MODELO

DE

ANTONIO NAVARRO MORENO

Carnes, Embutidos y Quesos de alta calidad.—Borrego lechal—Grande Amaras frigoríficas—Ternera fina.—Precios sin competencia.—Suntuoso local

Calle de Victoriano Rivera (antes Plata)

ción normal el señor Martínez, fijó un punto la atención en nosotros, momento que hubimos de aprovechar para decirle:

—Tenemos que hablar con usted, don Luis.

—¿Conmigo?

—Sí, señor

—Esperarme usted—dijo el *concejal automático* a sus amigos viniendo hacia nosotros con ese vaivén leve, característico del señor Martínez Navarro, y que le hace asemejarse mucho a las focas...

Tuvo un aparte que nos llegó al alma, pues dijo—¡lo oímos perfectamente!—¿qué quedará este tío?»

—¡Este tío, don Luis, quiere hacerle una pregunta!—le dijimos

—¿Qué es?

—Que nos diga usted si es aún constitucional y parlamentario

—¡Yo soy tabernero y del Campo de la Verdad!.

No necesitamos oír más. La filosofía que se desprende de esa marfilosa respuesta nos lo dió todo hecho y dicho.

Apretamos la ensortijada mano de don Luis y allí quedó en el *vago de primera*, tal vez limpiándose el nuevo los zapatos o quizá pensando en la adquisición de un nuevo secretario...

Y de un salto, a la Plaza de la Constitución, donde el señor *José María el de los platos* tiene su famosa cacharrería.

El simpático de don don Pepe María no podía vivir en otro sitio. El constitucional y parlamentario, no puede, ni debe, ni quiere vivir en otro lado que no sea en esa Plaza que perennemente le recuerda sus grandes amores parlamentarios y constitucionales.

José María, todavía de frac y con el fajín de concejal, pues acababa de

GRAN FABRICA DE MUEBLES De lujo y económicos

DE

MANUEL AGUILAR

Comedores.

Dormitorios

Gabinetes

Silleras



Salas de estrado

Prontitud

en los encargos

Grandes existencias

Mármol de Bañuelos 11

CORDOBA

presidir la novena procesión del día, dedicaba su inquieta actividad a limpiar de polvo, con unos magníficos zorros, una partida de ollas meladas que extendíanse en el acerado.

Al vernos, Luque Casáres vino hacia nosotros, con la viveza en él peculiar, y nos abrazó cordialmente. Enseguida nos dió tabaco, unos magníficos cigarros que le lian en el Conservador, que son por su resultado, una especie de cloroformo ..

Entablamos el diálogo inmediatamente; pero ahora, al revés, comenzando José María en vez de nosotros.

— ¡Ya sé a qué viene usted!

— ¡A que nó!

— ¿A que sí?

— ¿A qué venimos?

— ¡A preguntarme por qué me he ido de con don Sarvaó!...

— ¡Efectivamente!

— ¿Ve usted que talento tengo?

— ¡Por algo ha llegado usted a tenientel

— ¡Y que no suerto la vara así medén en los *nuillos!* ¡Digo y bendita y *to* que está!

— Entonces el constitucionalismo?.

— ¡Déjeme usted a mi de pegos de *contantinoplismo!* Yo de aquí a *Las Conejeras* y de las *Las Conejeras ar Conservaó*, y pare usted de contar!

— ¿A quién representa usted en el concejo?

— ¡A los cacharrerros!

— ¿Y don Salvador?

— ¡En *La Serresuelal*!

— ¿Y Sanchez-Guerra?...

— ¡En Madrid!

— De modo que a usted,...

— ¡Plim de to y por todo! ¡La vara y na más que la varal

— ¡Es usted un «romántico»!

— ¡Pegos y pegolés na más!

— ¡Viva quien mandal ¿No?

— ¡Na más, amigol..

— ¡Pues que le aproveche, don Pepel

Y nos despedimos del consecuente parlamentario, dejándole allí, entre ollas meladas, morteros, platos vidriados y demás cacharros, con su concepto simplista y práctico de la vida.

A solas ya con nuestras impresiones, no pudimos por menos que volver a exclamar por enésima vez: «¡Pobre Sánchez-Guerral»

¿El rey de los aguardientes?

EL

ANIS MACHAQUITO

Amontillado Reyes

Es el preferido
de todos

Hijos de Rafael Reyes - RUTE

Porque hay que ver lo que para él y para su partido representa la desafección—¿o patada charlotiana?—de los eminentes hombres públicos y avezados parlamentarios *José María el de los platos* y *Luis el del vino El Melanero*...

Ante los hechos, no tenemos otro remedio que rendirnos a su evidencia incontrovertible y expresar nuestro sentimiento al glorioso cordobés don José Sánchez-Guerra, por la gran pérdida que su partido en Córdoba ha experimentado.

«¡Pobre Sánchez-Guerra! sin la colaboración de Martínez Navarro y Luque Casares

¿Y don Salvador; que hará ahora sin esos puntales cimeros del parla-

mentarismo el inteligentísimo del señor Muñoz Pérez?

Nuestro sentimiento, también, querido don Salvador, por la gran pérdida que su partido ha experimentado.

¡No todos los días se encuentran colaboradores del fuste de Luque Casares y Martínez Navarro!

¡Pobre partido constitucionalista: tiene la inteligencia y la actividad, la hombría de bien y la prestancia: los Muñoz Pérez, Castejón, Camacho, Padilla, Iznardi y de Pablo Blanco; pero le faltan dos cosas esenciales para si llega a sentarse en la mesa del poder: el vino y la vajilla!..

José Mercado



Frutas del tiempo

¡Caramba! ¿Otra vez "Doña Anastasia"?

¡Adios que no me conoces!

—¿Pero otra vez, señora?

—¡Qué quiere usted!

—¡Quiero que la arrastren de una vez!.

—¡Antes tendrán que picarme!

—¡Yo, hasta la banderilleabal!

Así ha dialogado nuestro redactor «avinagrado», el que tenemos para llevarse todos los disgustos y ocuparse de las malas causas, al enfrentarse con «doña Anastasia»

¡«Doña Anastasia!» ¡«Doña Anastasia!» ¡«Doña Anastasia!» ¿No sabes, lector, quien es «Doña Anastasia»?

¡Si, hombre, es esa vieja sucia, alcahueta y nauseabunda, a la tan dados nuestros políticos y de la que echan mano, «como jarrillo de idea», cuando quieren que... sin dejarlo publicar, la gente se entere de todo lo que pasa en el mundo.

¡De todo lo que pasa y de lo que se inventa, que es lo más por obra y gracia de la «pestosa doña Anastasia!»

Cuando en la noche del martes nuestro redactor especializado en zan-

cadillas políticas vió iba «la aguja de marear» en lo atinante a la solución o gestación de la crisis, enseguida le vino a los mientes el recuerdo de la «estropajosa de turno».

¡Ya tenemos en puerta a «Doña Anastasia», se dijo! Y efectivamente, minutos después ya estaba la muy bruja montada en la caña de la escoba, volando por las redacciones de los periódicos y tachando galeradas con su antipático lápiz rojo.

¿Hasta cuando, esta «hi de pu» de



Lea usted el próximo número de
PATRIA CHICA
 que será interesante

«doña Anastasia» seguirá persiguiendo la libre y honesta emisión del humano pesamiento? ¡Vayan ustedes a saber, con lo dados que son nuestros políticos, unos y otros y todos al ejercicio del «crayon rouge», dicho sea en «francaise» para que nos entienda hasta el mismísimo Alba, que «en los seis años indignos» de su dignidad expatriada es «un hacha» manejando la lengua galal...

Nada, lectores, que ya no hay remedio; y «que quieras que no», tendremos a «doña Anastasia» montada sobre los hombros, para apagarlos a tachonazos la luz divina del libre pesamiento.

¡Quiera Dios que las cosas no se pongan de tal suerte que «doña Anastasia, la cínica, la alcahueta, la pestosa,» salga como rata por tirante y se clave en la berengena que lleva por corazón, hasta la sucia conterilla del lapiz rojo que la distingue y la cualifica

—¡Adios que no me conoces!
 —¡Vaya si te conozcol
 —¡Quien soy?
 —¡«Doña Anastasia»!
 —¡Te equivocas, te equivocas!
 —¡Mira no seas tu la que te equivoques, que tanto va el cántaro a la fuente!..

.....
 El más tachado

*Beba el Anis Machaquito
 y el Amontillado Reyes
 y de seguro podrás
 sonreírte de las leyes.*



¡¡Sensacional!!

¡¡La última palabra en
RADIO!!



Ningún aparato de Radio
NINGUNO!

semejante ni parecido al
Radio-Pull-Man

MARCA

Punto Azul

Sonoridad.—Captación de todas
 las ondas.—Selectividad y pureza
 incomparables.



Exposición y pruebas:

María Cristina, 2

CORDOBA

TELÉFONO 2745



Declaración necesaria

"Españita" se va; pero "Españita" se queda

La influencia de Ruiz Maya

Ya lo sabes, buen lector: «Españita» irá, pero se queda. Estará en Madrid y estará en Córdoba, contrasentido tan lógico como una página de psiquiatría del Dr. Ruiz Maya, el genial inventor del «suicidio a otro» de que ya se ocupa PATRIA CHICA, ¿Viaje rapidísimo en aeroplano? Desdoblamiento de personalidad? Nada de eso! Psiquiatría pura.

Yo estaré en Madrid y estaré en Córdoba. Al mismo tiempo que esté mirando de la lupa de 1876 preconizada por Estrada, me las habré con el amigo Dieguez para que me explique de los «metros cuadrados redondos» con don Angel Méndez para que me inicie en la forma de dársela a la sección de arbitrios sinó con queso, en medio marrano decúbite supino, hecho sea con perdón.

Me iré a la corte de las bromas teatónicas a don Niceto, y estaré en la ciudad de las planchas responsabilistas: ¡Psiquiatría pura, a lo Ruiz Maya! Y lo haré con más desenfado y con más valentía que en la ciudad de Belmonte y González de la Responsabilidad lo hice, pues corto de vista será quien no vea que no es negocio un viaje de Iñiguez a Madrid para pedir-

le explicaciones a «Españita» por si le dijo o no que como poeta es un quincallero y como quincallero un tesciente de alcalde «plancheado»...

¿Quién concibe a Luque Casares, que jamás rompió un plato aunque entre vajillas anduvo, sacando «un tercerola» a Madrid con el objeto exclusivo «de mascarnos algo» por nues-

EL MANANTIAL

DE

José Laguna Fuentes

Gran depósito directo de toda clase de Aguas minero medicinales de marcas nacionales y extranjeras.

VENTA AL POR MAYOR Y AL DETALLE

Despacho: Calle Sevilla, 9.-Teléfono. 1002
CÓRDOBA

Abastecedor de los Moteles Regina, España y Francia, Victoria, Restaurant de Hijo de Miguel Gómez, Bruzo, Los Luises y Proveedor de Patria Chica.

SERVICIO A DOMICILIO

Clases a la venta: Azola, Borines, Cabreiros, Carabaña «La Bernadeta», Cestons, Cofrentes, Corcoate, Evian Cochat, Fuensanta, Insalns, Lanjarón, Leoches, Marmolejo, Mondariz, Mont-ait, Rocallaura, Rubinat, Solares, Subrón, Soportilla, Villaharta, Vilajuiga, Vallequillas, Vichy-Catalán, Vichy-Hopital, Vichy-Celestins, Vichy Grande Grille Vitell, y otras nacionales y extranjeras.

tras chirigotajes coreografico-parlamento-constitucionales?

El hecho, por insólito, no se dará jamás; y acá, sin el temor a encontrarnos de manos a boca, en cualquier esquina «con el agraciado», tendremos la pluma muy suelta que la lengua «P. León» y el ánimo mejor dispuesto que el Cid Campeador en sus mejores instantes...

Nos vamos, pues a Madrid; y aquí queda PATRIA CHICA escrita en gran parte por «España», y dispuesta por la gracia de Dios y la poca constitución que nos vá quedando a resurgir de entre sus cenizas para picotear el cogote al mismísimo Verbo que se tercie.

¿Estamos? Por falta de claridad no dejará el buen lector de entendernos que bien explícitos y diáfanos somos. ¡Y lo que seremos compadres!

A la corte me voy
te lo vengo a decir;
pero en Córdoba quedo
para hacerte sufrir..

Por que acá, lector, decimos lo que los gitanos: «¿Pudiéndolo hacer mal, por qué hemos de hacerlo bien?»

¡Con lo agusto que se quedarían cuatro «soplágitas» si nos fuéramos a Madrid para no acordarnos mas de las aceitunas de ajo, los «minguitos» y las perrunas!..

ESPAÑITA

Hombre doble y oblicuo

ASLAND-CÓRDOBA, S. A.

Fábrica de cementos Portland

Filial de la Compañía de Asfaltos y Portland Asland

Fábricas en Moncada, y La Poble Lilet (Cataluña), Bilbao y Villaluenga (Toledo)

**Entre otras obras importantes se ha empleado el Cemento
ASLAND en Andalucía en**

La Corta de Tablada, Puertos de Cádiz, Huelva, Algeciras y Motril, Pantanos del Chorro y Montejaque, Obras para los riegos de la región interior del Guadalquivir, Palacios y torres de la Plaza de España en la Exposición Ibero Americana de Sevilla, Pabellón de Méjico en la misma, Banco de España de Sevilla, Hotel Alfonso XIII y Refinerías de la Campsa.

Domicilio social: Calle Málaga, 1, (esquina a Morería)

¡Qué lástima de hombre!

Ya está haciendo estragos la «Psiquiatría penal y civil» del doctor Ruiz Maya

Don Francisco Poyato, al manicomio

Era de esperar lo que ha ocurrido. No será porque no hubimos de anunciarlo a tiempo!

Ya ha salido a la calle la obra ingente «*Psiquiatría Penal y Civil*» del ilustre rebelde doctor Ruiz Maya; y ya, también, ha hecho su primera víctima...

Ha sido ésta el austero e inteligente funcionario de la Carrera Fiscal don Francisco Poyato, quien a estas buenas horas estará en una sala de pago del Manicomio Provincial, organizando entre sus nuevos compañeros una expedición al Polo Norte para investigar el origen de las gambas y la mayonesa.

¡Pobre don Pacol! ¿Quién iba a decirle que acabaría de tan extraña manera su brillantísima carrera? ¡El se lo ha buscado leyendo de cabo a rabo, de la cruz a la fecha, esa «*Psiquiatría Penal y Civil*» de rarísimo y genial mérito, que dará en la casa de orates con cuantos penalistas sientan la tentación de consultarla!

El señor Poyato, hombre de hermosas inquietudes espirituales, ha tenido el extraordinario valor de ca'zarse las quinientas páginas de apretada prosa que integran la sensacional obra del Dr. Ruiz Maya y de ahí lo de la expedición al Polo Norte a lo de las gambas con mayonesa...

¿Quién le mandó—o *manduvo*, como diría el señor Diéguez Fernández—tirarse al colete todo ese conglomerado de observaciones, sugerencias, estudios y apreciaciones del loquero mayor de la provincia y aún del reino?

¡Tenía que sucederle eso a don Francisco Poyato, autor de las líneas bibliográficas que acerca de la «*Psiquiatría Penal y Civil*» del famoso Dr. Ruiz Maya, se han publicado, como primera referencia, en el *Diario de Córdoba*!

La locura del señor Poyato, pues, está justificadísima, como lo estará cuanto haga de aquí en adelante, por absurdo que sea, ya que no puede

CORDOBA AUTOMOVILISTA

ORGANO OFICIAL DEL

“REAL CÓRDOBA AUTOMOVILISTA CLUB”

DIRECTOR: FRANCISCO QUESADA

Oficinas: CLAUDIO MAROELO, 21 y 23

Lea usted tolos los números la Revista «PATRIA CHICA». Informaciones eutrapélicas y apabullante con monos graciosísimos

sostenerse, ni medianamente, el equilibrio mental, leyendo una obra de quinientas páginas en la que con asombrosa profusión se leen, barajan y comentan palabras de este jaez «psicosis», «psique», psicopatología», «ins civile», «psicopático», «soi-disant», «psíquica», «psiquiatras», «endocrinología», «psicoanálisis», «conductismo», «invocación», «paranoías», «esquizopsiquia» y «equizofrenias»...

Solo Pepe Laguna, el rey de las aguas minerales y bajá del Alcázar Viejo, puede leer y comprender la «Psiquiatría» del Dr. Ruiz Maya, sin que se le vaya la pelota.

Otros, no. Otros acabarán en el manicomio exactamente igual que el señor Poyato aunque la locura les dé por cosa distinta a la de la expedición al Polo.

¿Ustedes quieren decirme, señores,

que le pasará al que lea en la «*Psiquiatría Penal y Civil*» del gran inquieto e ilustre Dr. Ruiz Maya lo de *suicidio a otro?*

Es decir, que usted, lector, está un día sin dos pesetas; los *ingleses se lo comen*; y a la puerta de su casa le esperan treinta acreedores pequeños que son los peores. Desesperado por tal agobio, coge una pistola y ¡zas! salta la tapa de los sesos...

¿Que se le acabaron las penurias? ¿Que yá descanso? ¡Quiá hombre, está usted muchísimo peor que antes! ¿Porqué? ¡Por esol! ¡Por la «psiquiatría», la «psicoanálisis», la «invocación» o la «equizofrenia»!

¡Claro, usted se lavanta la tapa de los sesos y como el espíritu no muere, le queda el dolor físico del tiro *que se ha pegado*; le quedan las mismas trampas; y le queda, en fin,

CERVECERÍA "LA CRUZ DEL CAMPO"

GRAN RESTAURANT

PEDRO GARRIDO

Plaza de Cánovas

CORDOBA

tremendo peso de conciencia, el horrible resquemor, de haber suicidado a otro!

¡Porque esa es la genial teoría del archisimpático Dr. Ruiz Maya: que uno se suicida y no se suicida, sino que suicida a otro!

¡Y miren que sería dolorísimo para nosotros levantarnos la tapa de los sesos y creer luego que nos habíamos cargado a don Francisco Belmonte y González del Fracaso, pongamos por sugeto «psíquico», dado a la «esquizopsiquía» al «psicoanálisis» o al conductismo!

¡Horroroso! ¿Verdad? ¡Es como para volverse locos! ¿no?

¡Que es, precisamente lo que le ha ocurrido al señor Poyato, primer crítico de «Psiquiatría Penal y Civil» de don Manuel Ruiz Mayal!

Por eso PATRIA CHICA, persistiendo en su *psicomanta* de antiguo sostenida, lanza un *aviso a los navegantes...* a los navegantes en la ciencia medico-legal y les dice: «¡Ojo con la *Psiquiatría Penal y Civil*» del Dr. Ruiz Maya, que ya está en la calle, coincidente con la *grippe*, y haciendo estragos en mayor proporción que éstal

Y ahora, dado el aviso, que cada cual obre a su antojo y talante; pero sin dar al olvido el caso de don Francisco Poyato, investigador en el Polo Norte del origen de las gambas con mayonesa, heroico lector de la mentada «Psiquiatría»...

Julio Granadino

Domingo García Santos

(SANTOS)

**Redactor gráfico de La Voz
y Córdoba Gráfica**

Reporter gráfico de A B C, Blanco y Negro, Mundo Gráfico, Nuevo Mundo, Esfera, Crónica, Estampa, Heraldo de Madrid, Informaciones, La Libertad, El Sol y La Voz, Revista Cinegética, Armas y Deportes, La Vanguardia, El Día Gráfico, La Noche, Hormiga de Oro, Semana Gráfica, Diario de Barcelona, La Unión, Noticiero Sevillano, El Liberal, Unión Ilustrada, Unión Mercantil y varias Agencias Extranjeras.

Pedro Fernández, 3.-Tel. 2778

CORDOBA

Medina Azahara

Fábrica de materiales de Construcción y Saneamiento

CUARTOS DE BAÑO

Bloques de Cemento para Construcciones

CANALEJAS, 9 · TELEFONO, 2126 · CÓRDOBA

BOTONCILLOS DE FUEGO

¡Don Salvador, otra vez será! Nunca es tarde cuando el afán es noble. Y ahora lo era, aunque algunos *soplagaitas* pregonen lo contrario.

Y dígame a Pablo Blanco,
Gil Muñiz y Castejón,
Camacho, Orti Belmonte,
e Iznardi, que aquí estoy yo
tan chasqueado como ellos
y como está la nación,
que cual *la burra de Otura*
se quedó..

¿Y de elecciones, qué? ¿Se *constitucionallea* o no se *constitucionallea*?
Parodiemos al otro (1)

Desconstitucionalizando está el pueblo
¿Quién lo constitucionalizará?
¡El constitucionalizador que lo constitu-
cionalizare
luego constitucionalizador será!..

¡Ay, que con el esfuerzo lingüístico
hecho en el anterior *botoncillo*, no nos
han quedado fuerzas para felicitar a

(1) *El otro*, es ese de que se echa ma-
no cuando no se sabe quien hizo la cita.

Juanito Herrera por el ágape que le
dedicamos los periodistas por su elec-
ción para Presidente del Colegio de
Practicantes; Enhorabuena, gran *Jua-
nito*, por el merecido homenaje-

Cuando seas Presidente
de los periodistas, cuenta
en otro banquete que,
te darán a la carrera
los Practicantes, sino...
¡no hay lógica en ésta tierra!..

¡Carlitos, hijo, eres el *Pechete* del
periodismo! No hiciste más que en-
cargarte de la administración de *No-
ticiero del Lunes* y ¡cataplúm! dejaste
K. O. al futbolístico organillo de *Du-
rán y Ventosa*... digo Durán de Ve-
lilla.

¡Enseguida te encargamos
de administrar PATRIA CHICA
cuando a Madrid nos vayamos!
¡Enseguida!..

Y a propósito de PATRIA CHICA,
¿No hay por ahí un valiente que quie-

G. Saldaña

Laboratorio de Análisis Clínicos

BACTERIOLOGÍA, QUÍMICA E HISTOPATOLOGIA CLÍNICA

(Sangre, Orina, Espustos, Pus, Tumores, Autovacunas,

Líquido céfalo-raquídeo,

Diagnósticos de Laboratorio en enfermedades del ganado, etc.)

Gondomar, 2, principal CÓRDOBA Teléfono, 2664

ra asociarse a nuestro tío de las gafas para sacar adelante este negocio! Deja, mal contadas setecientas pesetas mensuales; y con tal de no matarlo en pleno éxito, cederíamos la administración de PATRIA CHICA al que se comprometerá a lo siguiente: (1)

1.º A enviarnos sesenta duritos a la villa y corte todos los meses y a las señas que le diríamos.

2.º A cuidar de la administración y de los anuncios, como si fuera cosa de su familia.

3.º A enviarnos diariamente los periódicos locales y una carta con chismes y cuentos de la localidad cada tres o cuatro días.

Por nuestra parte nos comprometeríamos:

a) A cobrar las trescientas del ala mensuales sin pestañear.

b) A escribir PATRIA CHICA con más eutrapelia que hoy.

c) A regalarle al socio el bastón de fresno que tenemos para las rectificaciones.

(1) Nosotros constitucionalistas de los antiguos imponemos condiciones.

¿Hace? ¿No hay por hay un valiente, repetimos que quiera darse gusto con PATRIA CHICA? ¡Y poco bién que escribiríamos desde la corte, sin el temor de la visita continua del *eutrapelín*!

¡Porque cualquiera va a Madrid en tercera a pedir una rectificación!

¿Hace, caballeros? Para dentro de un par de meses a lo sumo, se escuchan proposiciones. ¡No se admiten corredores, ni se dan géneros a vista ni muestras!..

¡PATRIA CHICA gran negocio, que se traspasa o se alquila!

¿No hay quien se asocie con-

(migo?)

¿No hay quien quiera PATRIA

(CHICA

¡Tened en cuenta señores

que da prestigio y da *guita*!..

Ningún Círculo de Córdoba, ni chico ni grande, ni mediano, nos ha enviado este año invitaciones para los bailes de máscaras, al igual de otros años. ¿Es que ya *nos nos temen*?



HOTEL VICTORIA

Agua corriente
en todas las habitaciones
Gran confort y excelente cocina
Calefacción Central

Director propietario

SAUL PÉREZ ROLDAN

PLAZA DE ALADREROS

CORDOBA

(ESPAÑA)



"La Viña" plantó Noé
en edades peregrinas
y hoy La Viña es explotada
por Paco Pérez Salinas.

¡¡Los mejores vinos de a veinte y veinticuatro! ¡¡Siempre hay cola en esta clásica tabernal

Calle Pérez de Castro, n.º 17

(Entrando por Madera Alta)

Puede ser propietario de una magnífica casa inscribiéndose en la lista de socios del *Banco de Ahorro y Construcción*. Pedid detalles a doña María Conde, Viuda de don Mariano de Viguera.

¿Es que nos consideran *diñados* del todo?

Caballeros, aún vivimos; y lo que aún viviremos, para ser la pesadilla de unos cuantos caballeros, que por nuestras chirigotas nos consideran ya muertos

—
"Patria Chica" seguirá publicándose

A reiteradísimos ruegos de numerosos amigos y lectores, seguiremos publicando PATRIA CHICA a pesar de nuestra residencia en la corte.

Nuestra ida a los *Madriles* será probablemente, en el mes de abril; y co-

mo decimos, desde la corte seguiremos la comunicación semanal—no decenal—con los lectores que aquí dejamos.

Desde allí, PATRIA CHICA tendrá mayor interés por su más amplio horizonte y cuidaremos las *casas de Córdoba* y su provincia, como se cuidaría una vaquita que nos dejara mil pesetillas mensuales, que es lo que, hasta ahora, vienen produciéndonos las ple-tóricas ubres de nuestra asombrosa suscripción.

Mil pesetas mensuales no se tiran tan aína; y acá las percibiremos aunque estemos en la China.

Pocholo VII



Librería Hesperia

PAPELERIA ✕ LIBRERIA
OBJETOS DE ESCRITORIO

Plaza de las Tendillas, 14 CORDOBA

"PATRIA CHICA" SE REMOZA

Desde el próximo mes de Marzo, PATRIA CHICA, que ya no se muere, va a introducir grandes reformas en su confección y redacción.

«Españita», su popular fundador continuará colaborando asiduamente y como resfuerzo de calidad entrarán a formar parte de la redacción don Francisco Sánchez Luque y don Juan Herrera Montes, periodistas conocidísimos en Córdoba.

PATRIA CHICA se remozará y en sus páginas irán secciones de gran amenidad,—deportes, toros, teatros—y cuantas cuestiones de interés consideremos puedan ser del agrado de nuestros lectores.

Desde luego PATRIA CHICA, será una revista rabiosamente independiente y entre bromas y veras se propone decir verdades más grandes que el porta-aviones «Eagle».

Esperamos que nuestros lectores acogerán con agrado estas innovaciones y continuarán prestando a la revista, el calor de asistencia necesario para que su vida en el estadio de la prensa siga siendo próspera.

¡Oiga, ciudadano: Si usted es bebedor de paladar exquisito, beba siempre el extraordinariamente digestivo y aperitivo

ANÍS MANOLO!

Pídalo, exíjalo en todos los establecimientos. Cumple en bondad con todos los anisados. — FABRICANTE:

**VIUDA DE ROGELIO SERRANO
PRIEGO (CÓRDOBA)**

Representante en Córdoba: Don José Mercado Gómez.—Pérez de Castro, 22

Almacenes Porrás Rubio

Sdad. Ltada.



COLONIALES Por Mayor

Especialidad en Garbanzos

CAFÈS, CONSERVAS

ESPECIAS



Pérez Galdós, 3

CORDOBA

Cartas de extramuros

Ya no es Alcalde Paco Lara

¿Que dice ahora la "Vieja del Maroto"?

¡No *semos naide* señor Director! Se acuerda usted de los humos, hace unas semanas, que lanzaba por todos sus poros, desde la Alcaldía, el risueño ciudadano Paco Lara Ceballos? ¡Pues ya no es *na!*

¡Ya está más *apaga'o* que un puro canario! Acaban de demostrarle que aquello no era más que aire, *aire malo* que acabaría con sus glorias de la manera más trágica.

Ha sido desplazado de la poltrona por el vecino de Adamuz menos esperado en la Alcaldía, por Miguel Pozo Luna, buena y simpática persona, excelente ciudadano y bonísimo padre de familia; pero que iba para regidor como nosotros vamos camino de Obispo.

No es que el *Pollo Luna* carezca de condiciones para ser Alcalde de Adamuz, no; puede serlo y lo será mejor que muchísimos que lo fueron; es que seguramente no pensó él, jamás, en que sus compañero de concejo habrían de elevarle a la primera

magistratura municipal de más allá de la barca...

Y sin embargo... ¡Sin embargo, Paco Lara, que tenía con él el oro y el moro, incluso la varita mágica o de virtudes, de la *Vieja del Maroto*, se ha quedado a la luna de Valencia o por decir con más propiedad a la Luna de Miguel Pozo!..

¡Y es que no *semos naide*, como ya decimos, cuando nos quitan las vestiduras que el favor oficial nos da para hacer en la vida papel distinto del que nos corresponde!

Ahí tienen ustedes a Paco Lara que no hacen más que despojarlo del precioso terno que de real orden tenía y ¡cataplum! le *birlan las borlas* y le dejan más *moudao* de autoridad que acá estamos de teología.

Ahora a ver qué dice la *Vieja del Maroto*, tan gruñona y tan dada a rectificaciones. ¡Aunque no creemos que siga sosteniendo la prepotencia y prestigio político de quien al quitarle el traje oficial que le habían puesto,

Rodríguez Hermanos

CASA FUNDADA EN 1843

ALMACENISTAS, COSECHEROS Y EXPORTADORES DE ACEITES DE OLIVA Y CEREALES

SANTA VICTORIA

Fábricas de Sémolas y Harinas cilindradas último sistema DAVERIO

VENTA DE HARINAS Y SALVADOS

Oficinas y almacenes: AVENIDA DE CANALEJAS, 44 y 46. — CORDOBA

ha quedado con el solo voto de su homónimo don Francisco de Lara y Ceballos, buena persona y mejor ciudadano; pero que no ha podido seguir siendo Alcalde de Adamuz!

Nuestra felicitación de modestos corresponsales pueblerinos a don Miguel Pozo Luna y compañeros de permanente, distinguiendo entre ellos a don Rafael Beltrán, industrial acre-

ditado de Adamuz, excelente ciudadano, *partido por gala en dos* y suscriptor esforzado de PATRIA CHICA.

Y ahora que la arrugada y fea *Vieja del Maroto*, siga tan desenfadada, diciendo, la muy taimada, que cuenta con más de un voto...

El Duende de la Serrezuela

BANCO CENTRAL

ALCALÁ 31, MADRID

SUCURSAL EN CÓRDOBA: GRAN CAPITAN, 14

Capital autorizado	200.000.000 de pesetas.
Capital desembolsado	60.000.000 de "
Fondos de reserva	20.000.000 de "

SUCURSALES

Albacete, Alcalá la Real, Alcázar de San Juan, Alcoy, Alicante, Almansa, Almería, Andójar, Arenas de San Pedro, Arévalo, Archena, Ávila, Astorga, Ayora, Badajoz, Balaguer, Barcelona, Berco de Ávila, Beas de Segura, Bellpuig, Bensvente, Campo de Criptana, Carcabuy, Carcagente, Carmona, Cazoria, Cebreos, Cistierna, Ciudad Real, Córdoba, Cervera, Daimiel, Dos Hermanas, Enguera, Haro, Hellín, Iguañada, Jaén, Játiva, La Bañeza, La Carolina, La Roda, León, Lérida, Linares, Lora del Río, Logroño, Lorca, Lucena, Málaga, Mataró, Manresa, Manzanares, Marchena, Martos, Medina del Campo, Mora de Toledo, Morón de la Frontera, Murcia, Nájera, Novelda, Oesa, Orihuela, Olivenza, Oropesa, Osuna, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahíta, Ponferrada, Porcuna, Priego de Córdoba, Puente Genil, Quintanar de la Orden, Reus, Sabadón, San Clemente, Santa Cruz de la Zarza, Sevilla, Sigüenza, Sueca, Talavera de la Reina, Terancón, Toledo, Tomelloso, Tortosa, Torredelcampo, Torredonjimeno, Torrijos, Trujillo, Ubeda, Utrera, Valencia, Villacañas, Villabueno, Villa del Río, Villarrubia de los Ojos, Villanueva del Arzobispo, Villarrobledo y Yecla. Filial: Banco de Badalona

INTERESES DE CUENTAS CORRIENTES EN PESETAS

A la vista	Dos y medio por ciento anual
Con ocho días de preaviso	Tres por ciento anual
A tres meses	Tres y medio por ciento anual
A seis meses	Cuatro por ciento anual
A doce o más	Cuatro y medio por ciento anual

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

Estas consignaciones que admite el Banco por el importe de la cantidad que entrega el cliente devengan un interés de tres y medio por ciento anual a tres meses y de cuatro por ciento a seis meses, y cuatro y medio por ciento a un año.

CAJA DE AHORROS

En libretas, hasta diez mil pesetas. Interés de cuatro por ciento anual.

Cuentas corrientes con interés, en pesetas y en monedas extranjeras.

Cuentas de crédito. Compra y venta de valores. Cobro y descuento de letras y Cupones

Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito seguros de cambio.

Depósito de valores y, en general, toda clase de operaciones de Banca.

EL SIGLO

Sastrería de alta novedad
Calle Condomar 6, Frente a La Per a

L. Y V. CASTILLA



Cuatro vistas parciales de la Casa Matriz en Granada calle de Reyes Católicos

Americanas Sport - Pantalones Tennis - Gabardinas
Trajes de confeccion esmeradísima
Precios Fijos y económicos, como ninguna otra casa
Ventas al contado :-: Siempre nuevos modelos

Pedro López e Hijos

BANQUEROS

REPRESENTANTES DE LA COMPAÑIA

ARRENDATARIA DE TABACOS

CÓRDOBA

**AQUI, EN ESTA PAGINA SE SINTETIZA LO MAS SELECTO Y
RECOMENDABLE DEL COMERCIO CORDOBES**

Anuncio fijo en esta plana especial y suscripción a PATRIA CHICA tres pesetas al mes

FAUSTINO RUBIO
Vinos de Montilla y Moriles
JUAN RUFO, SIN NÚMERO
Y CONDE ARENALES, 3

CARBONES MINERALES
FELIPE CARRACEDO AMOR
Reyes Católicos

POZO
Vinos y Aguardientes
Representaciones.—**RELOJ, 1**

Hijo y sucesor de **A COLINET**
Grandes talleres de hojalatería
los mejores de la Región
AVENIDA DE LOS
CUARTELES NUEVOS
Exposición: San Alvaro 14

GRAN HOTEL REGINA
el más elegante, confortable
y de moda.
AVENIDA DE CANALEJAS
e te a la Estación Central

LAS CUATRO NACIONES
Hotel de gran confianza; trato
familiar, comodidad e higiene
MÁRMOL DE BAÑUELOS

CASA FERNANDO
«LA OFICINA»
Los mejores vinos de Montilla
y Moriles,
CALLE MORERÍA, NÚM. 8

HORNO DEL CRISTO
La panadería más acreditada
Luis Roldán
Calle de Bataneros
Casa abastecedora de la Redacción
de PATRIA CHICA.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

HIJOS DE MIGUEL GOMEZ
El restorant más acreditado
de Córdoba.
CALLE MARQUÉS DE BOIL

FARMACIA MARIN
Específicos de todas clases
Aparatos ortopédicos
GONDOMAR

REMINGTON
La mejor máquina para es-
cribir. — Casa en Córdoba,
CONCEPCIÓN, 16

FERNANDEZ Y COMPAÑIA
Grandes cafés La Perla, Gran
Capitán y Café Jardín.
Artículos selectos
Baratura en los precios.

RAFAEL GONZALEZ
¡¡¡AQUI ESTÁ!!!
el mejor vino de Montilla
«El Amargoso» insuperable
el de a veinte insuperable
JOSE ZORRILLA, 11

HIJOS DE FRAGERO.—Gran fá-
brica de platería y alfilería.
Calle-Reyes Católicos. (Edi-
ficio ad-hoc) CORDOBA

RAFAEL GUERRERO BAREA
Sucesor de
JOAQUIN GUERRERO
Alquiler y venta de películas
y aparatos cinematográficos
La casa más importante
y formal de la región
SAN ALVARO, 7

CRUZ CONDE
Vinos y cognacs, Bodegas en
Montilla y Los Moriles
Avenida de Cervantes

CASA RAFAELITO
Grandes establecimientos de bebi-
das y bocadillos
LA PRIMERA PLAZA DE TOROS
y KIOSCO DUQUE DE RIVAS
Los más acreditados, los mejores

TEJIDOS Y NOVEDADES
José Carrillo Pérez
CLAUDIO MARCELO, 7

HOTEL SIMON
Gran Capitán
Casa de primer orden. Cocina ex-
lectísima.

NIETO
Las mejores pescaderías
Plata y Mármol Bañuelos

Gran restaurant
“LA CRUZ DEL CAMPO,”
Servicio a la carta y por cubiertos
— Cocina de primer orden —

CALLE VICTORIANO RIVERA
(E quina a Tendillas)

Confitería **“LA CONCEPCIÓN”**
Bar de primer orden
Antonio Mira (Mirita)
Concepción—núms. 27 y 29

DISPONIBLE

FRANCO CONCERTADO

PATRIA CHICA